

avant d'y construire l'égout, d'y poser les conduites de l'eau et du gaz ; ayons un système d'égouts, afin que nous sachions ce que nous aurons à l'avenir ; ne permettons pas l'ouverture de rues nouvelles sans que le sol soit drainé tout d'abord.

Il est tout à fait regrettable de dire que nous n'avons pas de système d'égouts. En voulez-vous la preuve ? Allez à l'Hôtel de Ville, et demandez à voir le plan des égouts de Montréal.

Allons ! messieurs les Ediles de Montréal, comprenez avec nous l'extrême importance d'avoir un ingénieur en chef attaché au département de la santé. Comprenez-vous maintenant que l'expérience du passé nous coûte bien cher ? Que d'égouts construits dans ces dernières années, et qui sont aujourd'hui impropres à la salubrité !

Encore une fois, la nomination d'un ingénieur en chef, d'un homme compétent dans l'art, est d'urgence.

* * *

LA FIÈVRE TYPHOÏDE.—La fièvre typhoïde a fait sa réapparition avec le mois de juillet. Son invasion paraît menaçante. Déjà le nombre des cas est assez considérable. Une chose digne de remarque : son invasion a lieu dans la saison d'été, dans un temps où les pluies sont très rares. Où se trouvent les causes de cette maladie ? Dans le mauvais état de nos égouts, dans l'existence de milliers de fosses fixes. A plusieurs reprises, dans ce journal, nous avons demandé des chasses d'eau,

surtout durant les chaleurs, dans les égouts, afin de les laver et d'y empêcher le développement des germes des maladies. On ne le fait pas encore aujourd'hui quoique la fièvre typhoïde nous avertisse de le faire. Est-ce l'eau qui manque ? Assurément non. Eh bien ! faites.

* * *

LA RUE DES ALLEMANDS.—Pas plus tard qu'à la fin de juin ou au commencement de juillet de cette année, entre les rues Sainte-Catherine et Mignonne, on réparait ou on faisait le curage de cette partie d'égout. Un jour, entre dix heures et midi, passant à cet endroit de la ville, je vis des ouvriers retirer de l'égout des immondices et les enfouir dans la terre de l'excavation. Est-ce bien hygiénique ? Était-ce l'accomplissement d'un ordre reçu ? ou bien où était la surveillance ?

Voilà comment on entend l'hygiène municipale ! Puis on s'étonne de voir le chiffre de notre mortalité plus élevé qu'ailleurs !!

Une réforme sanitaire est absolument nécessaire.

* * *

L'EAU POTABLE A MONTREAL.—L'eau potable est très trouble dans certains quartiers de notre ville. Pour notre part nous avons beaucoup à nous en plaindre. Il y a des jours où il faut laisser couler la chantepleure une heure environ avant d'y avoir une eau claire. Il y a donc importance au point de vue